

高月小学校 5年学年通信 No. 10 11月29日

## 充実したフローティングスクール

11月14日から15日のフローティングスクールは、あいにく風の影響で2日目の竹生島展望・西 野水道展望が中止となり、早めの長浜港寄港となりました。しかしながら、三井寺ウォークラリー・タ べのつどい (綱引き大会)・びわこ湖環境学習は予定通り行うことができ、貴重な1泊2日の宿泊体験 となりました。しかも、大原小学校、虎姫小学校の児童との交流も図ることができました。三井寺ウォ ークラリーで少し親しくなり、タベのつどいの綱引き大会の盛り上がりで打ち解け、2日目のびわ湖環 境学習の時には、多くの子どもたちが随分親しくなったようです。フローティングスクール終了後のア ンケートでは、ほとんどの子どもたちが、10点満点中10点で楽しかったと答えています。また、し じみのストラップは予想以上に子どもたちに好評でした。特に印象に残った子どもたちの姿は、南湖展 望で琵琶湖大橋の真下を通ったとき、「オー!」と歓声が上がったことです。湖上から琵琶湖を展望す る・観ることは、最初で最後かもしれません。

なお、航海の様子、琵琶湖学習のプランクトン観察・透明度調査の結果は、びわ湖フローティングス クールホームページ・第69回航海に掲載されています。(早めにご覧ください。)













- 5日(月)夢を語る会(もちつき) クラブ活動
- 12日(月)地区別児童会(2校時) 大掃除

ピカピカ週間・読書週間

- 14日(水)しめ縄作り(2~3校時)
- 16日(金)特別校時(5校時まで)
- 19日(月)個別懇談

ベルマーク・アルミ缶回収週間

- 20日(火)個別懇談
- 21日(水)個別懇談

給食終了

22日(木)終業式・歌の日

23日(金)天皇誕生日 冬季休業(1月6日まで)

始業式 1月10日(火)



- \*毎週水曜日は、ノーテレビ・ノーゲーム・読書の日です。
- \*黄帽子を配付しました。記名し安全のために着用させてください。

## 児童の感想より



ことができるということが分かりました。
◇フローティングスクールのいろいろな活動 の中で、やっぱり班のみんなや友だちと協力することはとても大切なんだなとあらためて知ることができました。
◇びわ湖の水は、まだきれいではないので、水をきれいにする活動を続けたいと思いました。

◇びわ湖にしかいないプランクトンがいるということが分かりました。いろいろなプランクトンがいたので、驚きました。

◇フローティングスクールに行って、 すぐに友だちができて、楽しく過ごせ ました。1日でこんなに仲よくなれる んだなと思いました。

◇友だちがいっぱいできたし、とって も楽しかったです。いろいろなことを 教えていただいて感謝しています。と ってもいい勉強になりました。

◇あいさつや安全・あとしまつは、とても大事なことだと思いました。みんなで活動すると、一人じゃできない





◇びわ湖の水調べで、人がたくさん住んでいる長浜や大津の水は少しにごっていて、人の住んでいないびわ湖の中心近くはきれいだなと思いました。川にいない種類のプランクトンが、びわ湖にたくさんいることがプランクトンウォッチングで分かりました。

◇プランクトンを観察して、生物同士 のつながりがあることに驚きました。 『白石』と呼ばれる理由があることを 知りました。

◇わたしは『白石』のことについて知りました。『白石』と聞いて、白い大きな岩を 想像していましたが、白色ではなく、灰色で、あれ!と思いました。おばけ石と聞い て確かにそうだなと思いました。

◇『白石』は、見る方向や角度によって色や形が変わることを知りました。

◇自然はわれわれ人間の上にあるということが分かりました。びわ湖の汚しているものがプランクトンだということを改めて知りました。